
Mme CHABAL Sylvie,

Responsable du Collectif  pour conserver la caudectomie, 

déléguée par Infos Bouviers des Flandres (IBF)

M. MATHIAS Franck, Responsable du site : 

Mme CHABAL Sylvie  Château de la Dullague  13 boulevard du Maréchal Leclerc  34500 BEZIERS

Tél. : 04.67.76.03.30  Port. : 06.17.87.44.69   email : chabal.dullague@neuf.fr

www.infos-bouviers-des-fl andres.com 
franck-c.mathias@laposte.net

Madame, Monsieur, Président(e) de Club de race.

A l’heure où certains éleveurs, et par voix de conséquence, certains clubs de race 
payent un lourd tribu à l’interdiction d’essoriller leurs chiens, j’ai été chargée par Franck 
Mathias, créateur et responsable du site www.infos-bouviers-des-fl andres.com de vous 
contacter et de vous faire part de nos projets. En effet, nous sommes de nombreux 
cynophiles à penser qu’il est indispensable et vital pour l’avenir de nos chiens, de 
nous unir pour entreprendre toutes les actions nécessaires au maintien à long terme 
de la caudectomie. Comme vous le savez, celle-ci effectuée dans les premiers jours 
de la vie du chiot ne lui laisse même pas un mauvais souvenir et les avantages sont 
certains pour sa vie future, tant au niveau de l’esthétique, de l’absence de plaies aux 
dernières vertèbres, de l’engouement des amateurs. Il est à noter que dans les pays 
où la caudectomie est interdite la chute des naissances (et donc des ventes) a été 
vertigineuse. De plus, même les amoureux des races concernées s’en détournent car 
ces chiens ne ressemblent plus à l’image qu’ils s’en font. Par ailleurs, la sélection n’a 
pas été faite pour le port d’une queue longue et les éleveurs vont avoir des diffi cultés 
pour produire des chiens au port de fouet préconisé par le standard. Par exemple, pour 
le bouvier des fl andres, et pour reprendre une information parue dans «Vos Chiens» 
le nombre des naissances en Hollande est passé de 10000(en 1980) à 912  suite à 
l’interdiction de la coupe des oreilles et de la queue.

Nous vous demandons donc, d’aviser vos adhérents qu’une pétition nationale (et 
même internationale) est en ligne sur le site www.infos-bouviers-des-fl andres.com Ils y 
trouveront également un forum où il leur sera possible de donner simplement leur avis 
sur la question et toute suggestion d’action fédératrice et novatrice sera la bienvenue.

Dans un délai de six mois, les signatures recueillies seront envoyées au Président de 
la République, au ministère concerné, et à diverses revues canines. Tous les clubs 
partipants à cette action pourront faire paraître sur le site IBF les photos de la race 
qu’ils représentent ainsi que leurs commentaires. Je joins à cette lettre quelques feuilles 
de pétition «papier» pour que les personnes qui n’ont pas accès à Internet puissent 
également faire entendre leur voix.

 Nous comptons sur la mobilisation de chacun car c’est  l’affaire de tous, fervents 
cynophiles qui s’inquiètent pour le devenir de nos races canines. Nous vous remercions 
pour votre réponse et dans cette attente, nous vous disons à bientôt

Béziers le 09/11/2006


